
■倫敦奧運臨近，本港各大商場均有舉行倫敦奧運活動，

大埔超級城邀請殿堂級奧運金牌選手謝爾博（Vitaly

Scherbo）本月14日至16日首度訪港公開表演。謝爾博是

奧運史上唯一囊括6個奧運會金牌及8個項目世錦賽冠軍的

男子體操運動員，將帶同3名學生在訪港3天期間，於商場

進行體操大匯演，讓觀眾感受奧運氣氛。商場預計該3天人

流共達60萬人次，按年升18%；生意額可達2,200萬元，按

年上升17%。
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民建聯促生果金綜援合併養老
葛珮帆趁財爺落區請願 要求完善沙田房屋規劃

民建聯區議員葛珮帆、楊文銳等成員，昨日向曾
俊華及張炳良請願，並遞交請願信。對於特首

梁振英提出在現行高齡津貼計劃基礎上增設一項特
惠生果金，他們表示認同及支持，認為可助有需要
長者經簡單入息及資產申報後，每月領得約雙倍津
貼，希望盡快落實。

倡「三級制」退休保障金
為了更有效改善長者退休生活，民建聯建議成立

不影響現有長者綜援安排、以個人為申請單位的
「三級制」的退休保障養老金。第一級毋須任何資產
申報或審查，65歲或以上可取，按2012年高齡津貼
額為參考計算，每月1,090元；第二級設有資產申
報，不超過18.6萬元資產可每月獲2,180元；第三級
需資產審查，不超過9.3萬元，每月可獲3,270元。

建議「廣東計劃」擴至閩
他們又建議加快推行「廣東計劃」，簡化申領手

續，在內地成立駐粵辦事處，為長居內地的長者辦
理手續，並研究把計劃擴展至福建省，讓選擇回鄉
養老的長者方便獲得醫療、福利、房屋及其他公共
服務和配套設施。
民建聯又指，政府近年興建住宅時沒有考慮全區

性未來規劃及發展，在個別地區興建一座、兩座或
三座屋苑，如沙田區碩門㢏、欣安㢏等，只提供少
量單位，又沒有完善配套設施。而最近政府提出填
海，把區內白石休憩用地轉為住宅用地，將令未來
沙田人口大增，進一步令交通配套、社區設施不足
等嚴重問題惡化。
有見及此，他們要求政府公開沙田區全盤興建房

屋計劃，以及全沙田區可供發展土地位置，並主動
進行地區諮詢工作，讓區議會及社會大眾討論和深
入研究，以完善沙田區整體規劃及房屋發展。在規
劃興建住宅項目時，也應全面計劃文娛康樂設施、
交通網絡及社區服務等配套，以配合當區人口發展
及社區需要。

「少飯平1蚊」廚餘減 食材成本平20%

蘇錦樑：對轉播倫奧感樂觀

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）民建聯沙田支部成員葛

珮帆等昨日在財政司司長曾

俊華和運輸及房屋局局長張

炳良到沙田區會見市民時請

願，要求特區政府改善長者

晚年生活，包括盡快落實特

惠生果金，並建議改革生果

金及長者綜援安排，將之合

併成分級資助的「退休保障

養老金」方案、加快推行

「廣東計劃」等。他們又要求

政府完善沙田區房屋規劃。

香港文匯報訊（實習記者　馮瀚

林）長者患「廣泛焦慮症」機會是
一般人四倍，調查指16%受訪長者
出現「廣泛焦慮症」病徵，包括失
眠、身體酸痛、易疲倦等。按2007
年人口推算，本港34萬長者患「廣
泛焦慮症」。有醫生建議，家人應留
意長者是否出現類似病徵。

中華基督教禮賢會香港區會今年3
月至5月訪問507名平均70歲的長
者，發現16%受訪者出現「廣泛焦
慮症」病徵，人數是目前約4.1%港
人患上「廣泛焦慮症」四倍。「廣
泛焦慮症」是指患者無故焦慮，情
況持續半年，伴隨失眠、心跳加速
等徵狀。調查又發現，出現「廣泛

焦慮症」病徵受訪者中，70%對健
康感到憂慮；24%人因經濟問題感
到憂慮。
精神科專科醫生歐銘鍇表示，心

理治療難在短時間內改變負面思
想，藥物短時間內有明顯成效。香
港大學醫學院精神醫學系名譽教授
麥基恩表示，家人應多留意長者會
否出現「廣泛焦慮症」症狀，如能
盡早發現及治療，有助減輕病情。

香港文匯報訊（實習記者　馮瀚

林）屯門醫院證實再發現一宗感染
抗萬古黴素腸球菌個案，患者是70
歲男病人，現已轉往隔離病房接受
治療，情況穩定。抗萬古黴素腸球
菌是一種抗藥性高的病菌，該病菌

會引起心內膜炎、敗血病、尿道感
染等病症，免疫系統受損易受感
染。醫院已根據指引進行控制措
施，並加強監察病人健康情況。

葵院再2人染諾如病毒

葵涌醫院昨日公布，再有2名56歲
病人感染急性腸胃炎，出現發燒及
腸胃炎徵狀，經測試後證實對諾如
病毒呈陽性反應。葵涌醫院發言人
表示，該病人正接受隔離治療，情
況穩定。該病房現時仍暫停接收新
症及探訪安排。醫院已根據既定指
引加強感染控制措施。

香港文匯報訊（記者 文森）距離倫敦奧
運開幕剩下11日，有線電視、無㡊電視及
亞洲電視仍未就倫敦奧運轉播權達成共
識。商務及經濟發展局局長蘇錦樑表示，
過去2周一直密切關注事件發展，指自己與
香港市民一樣焦急，認為愈早解決越好，
但對轉播安排仍感樂觀。他續稱，或在有
需要時約見3間電視台。
對於有指無㡊與亞視合製奧運節目協議

可能違反競爭法，蘇錦樑昨日落區會見市
民後稱，廣管局數年前已收到投訴並作出
處理，但通訊事務管理局在今屆奧運期間
未收到這方面的投訴。至於免費電視牌照
申請，蘇錦樑重申，正由行政會議處理當
中，行會會盡快並以審慎態度處理這些牌
照的申請。

香港文匯報訊（記者 何嘉露）

廚餘佔都市固體廢物約40%，成為
減廢關鍵。據環保團體調查顯示，
92%受訪港人願意進行源頭分類，
以配合廚餘回收政策。調查又指，
69%受訪者外出用餐時會吃剩食

物，其中10%人通常吃剩逾30%飯
菜。參與減廚餘行動的商戶表示，
自推出「少飯平1蚊」優惠後，廚
餘量已減，食材開支下跌20%。

58％食客主動要求少飯
綠領行動今年6月在銅鑼灣、中

環、旺角、沙田等街頭訪問988名
在餐廳用膳完畢的港人，發現只有
34%受訪者表示，外出用餐時可吃
清所有食物，但已較2009年同類調
查所得19%有明顯改善。37%受訪
者認為，外出用膳食物分量過多；
58%受訪者主動要求少飯；36%受
訪者承認浪費食物。
廣發餐廳負責人馬健亮表示，從

事飲食業30多年來，不時看見女學
生午膳時吃一兩口便不吃，遂於

2009年參加環保團體舉辦的減少廚
餘行動。如「少飯平1蚊」優惠實
施後，顧客均響應支持，廚餘明顯
減少，開支得以節省。以正常飯量
減少40%為例，食物成本相對減省
20%，對業界百利而無一害。

建議盡快落實固體收費
綠領行動總幹事何漢威表示，現

今約146商戶自願參加減廚餘運
動，期望政府積極推動，與社區及
工商業界配合，從源頭減廢做起。
他建議當局與工商界訂立協議，承
諾減少廚餘，並捐贈食物予食物銀
行等機構。他又指，政府可盡快落
實都市固體收費計劃，透過差餉扣
減等經濟誘因鼓勵市民減廢，並及
早興建更多廚餘處理設施。

環團憂建龕場毀沙螺洞濕地
香港文匯報訊（記者　文森）環

境諮詢委員會今日商討大埔沙螺洞
興建日式骨灰龕場計劃，身兼委員
會委員的大埔環保會行政總監邱榮
光表示，骨灰龕場將破壞沙螺洞濕
地環境，威脅附近蝴蝶和蜻蜓存
活，預料每年春秋二祭有數以十萬
計市民前往沙螺洞祭祖，勢必帶來
毀滅性生態破壞，今日將在委員會
反對計劃。
大埔沙螺洞孕育全港65%蜻蜓品

種，香港鬥魚也在該處棲息，是難
得的生態「處女地」，2004年在政
府「生態榜」名列第二，僅次於米
埔。據自然保育政策下的公私營合
作保育計劃，當局容許土地擁有人
在生態較不易受破壞的地區作有限
度發展。沙螺洞發展公司與綠色力
量提出在沙螺洞發展龕場，同時保
育附近52公頃山谷環境。

會議投反對票護蝶

大埔環保
會昨日公布
本港10個面
臨威脅的蝴
蝶地點，沙
螺 洞 屬 於
「嚴重破壞」
級別。邱榮
光表示，若
沙螺洞發展
成大型骨灰
龕場，需移
除300株樹林
以平整土地
和擴闊道路，對成熟森林構成毀滅
性破壞，亦破壞逾80種蝴蝶棲息
地，促請當局把骨灰龕場移至更遠
地方。他又稱，會在今日環諮會沙
螺洞骨灰龕場會議投反對票。
至於毗鄰沙螺洞的鳳園，亦屬於

「嚴重破壞」級別，距離鳳園不足
50米外的私人屋苑工程，已於2009

年動工，將興建最少8幢17層至18
層高私人住宅。
邱榮光表示，工程改變該處微氣

候，令蝴蝶數目大降60%，從2009
年錄得508隻蝴蝶，跌至今年201
隻，擔心屋苑建成後的水質污染、
光害等問題，對蝴蝶數目構成重大
威脅。

屯院男病人染抗藥腸球菌
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■何漢威(右一)指港人願意配合政

府廚餘回收政策，馬健亮(中)認為

對業界百利而無一害。 何嘉露 攝

■蘇錦樑表示，對倫奧轉播安排仍感樂

觀。 香港文匯報記者林曉晴 攝

■蘇錦樑表示，對倫奧轉播安排仍感樂

觀。 香港文匯報記者林曉晴 攝

■邱榮光(左二)表示，若沙螺洞發展成大型骨灰龕場，將

破壞逾80種蝴蝶棲息地。 大埔環保會供圖

■葛珮帆及楊文銳等要求政府改善長者退休福利及沙田規劃，曾俊華接收請願信。

「廣焦」風險高四倍 34萬港長者「中焦」


